



Liebe Leserin, lieber Leser,

an unseren evangelischen Schulen legen wir großen Wert darauf, eine Erinnerungskultur mit den Schülern einzuüben. Auch in Andachten werden Impulse zum Thema Rechtsextremismus gesetzt, die aktuelle Nachrichten aus der Politik aufgreifen.

Abseits davon gibt es aber natürlich auch Teambuilding und andere Erlebnisse, die den Schülern großen Spaß machen. Unsere heutigen Beiträge zeigen die Vielfalt des schulischen Lebens, von der Grundschule bis zum Gymnasium.

Ich wünsche Ihnen viel Freude beim Lesen und grüße Sie herzlich

Ihre





FREI DAY - Jeden Freitag Selbstwirksamkeit erfahren am Montessori Schulhaus in Freiburg

Seit November sind die Klassen 7.1 und 8.2 jeden Freitag zwar an der Schule, doch sie beschäftigen sich mit ihren ganz eigenen Projekten, die sie aus den 17 Nachhaltigkeitszielen der Vereinten Nationen abgeleitet haben. Bundesweit nehmen 100 Schulen am FREI DAY teil, und das EMS ist eine davon.





Satte Ausbeute im Schulgarten – Schüler der Jacobusschule erwirtschaften sich eigene Apfelpresse

Die Evangelische Jakobusschule in Karlsruhe unternahm dieses Jahr erneut einen aufregenden Ausflug zur eigenen Streuobstwiese, um Äpfel zu sammeln. Die Vorfreude der Kinder auf diesen Tag war spürbar, und viele von ihnen luden ihre Eltern, Geschwister oder Großeltern ein, um gemeinsam an diesem besonderen Ereignis teilzunehmen.



Lesen Sie mehr über das erfolgreiche Obstprojekt der Schule

Auf den Spuren einer historischen Expedition – die Ingeborg-Herrmann-Schule Pforzheim

Bei "antarktischer Witterung" waren die Schüler aller drei Klassen unterwegs auf den Spuren von Ernest Shackleton, der 1914-17 die Antarktis durchqueren wollte. Obwohl sie scheiterte, bleibt sie besonders bekannt, weil alle Expeditionsmitglieder unter äußerst widrigen Umständen überlebten.



Lesen Sie, welchen Gewinn auch die gescheiterten Teams aus dieser gelungenen Aktion mitnahmen

Gegen das Vergessen I – Ausstellung mit Schüler-Scouts an der Thaddenschule in Heidelberg

Den Opfern des Holocaust ein Gesicht geben, damit sie in unserer Gesellschaft präsent werden und uns darüber nachdenken lassen wie wir Freiheit und Menschlichkeit Raum geben können. UN-Preisträger Luigi Toscano hat mit seinen Ausstellungen weltweit großen Erfolg. Die Schüler befassten sich mit dem Thema und wurden sogar Scouts der Ausstellung.



Lesen Sie mehr über dieses intensive Schulprojekt

Gegen das Vergessen II – Zeitzeugin spricht am Bachgymnasium über die NS-Zeit

Extreme politische Positionen sollen einfache Lösungen versprechen – ein Phänomen nicht nur unserer Zeit, sondern auch der letzten Jahrzehnte und besonders im Dritten Reich, das für uns ein mahnendes Beispiel sein sollte. Um dies nicht zu vergessen, sind Zeitzeugen wie Karla Spagerer so wichtig, die die Ereignisse im Dritten Reich in Mannheim selbst erlebt hat



Lesen Sie, wie das Mannheimer Gymnasium versucht, eine Erinnerungskultur aufrecht zu erhalten

Die "schweigende Mehrheit" schweigt nicht mehr Andacht & Kunstaktion nehmen aktuelle News auf

Der Schulpfarrer der Evangelischen Schule Schloss Gaienhofen spannte zusammen mit dem Künstler, Kunstlehrer und Einwandererkind Antonio Zecca den Bogen von aktuellen Ereignissen zum Handeln Jesu und rief zur Gegenwehr auf: Wo dieses elementare Menschenbild verletzt und in Frage gestellt wird, können Christen dazu nicht schweigen.



Lesen Sie mehr über die Andacht, die auch im Nachgang die Schüler sehr bewegte

Die Redaktion des Newsletters liegt in den Händen von Markus Worringer, Marketing- und Fundraising-Beauftragter an der Evangelischen Schule Schloss Gaienhofen. Er freut sich über Rückmeldungen und Anregungen zu den Inhalten: m.worringer@schloss-gaienhofen.de

Im Newsletter verzichten wir auf Gendersprache. Das macht die Texte besser lesbar und erleichtert uns die Arbeit. In unseren Texten sollen sich dennoch alle gleichermaßen angesprochen fühlen, unabhängig von grammatikalischen Formen.

Wenn Sie unseren Newsletter nicht mehr empfangen möchten, können Sie ihn unter info@schulstiftung-baden.de abbestellen.

Schulstiftung der Evangelischen Landeskirche in Baden, Blumenstr. 1-7, 76133 Karlsruhe
+49 (0)721-9175-133, info@schulstiftung-baden.de, www.schulstiftung-baden.de I Impressum
Vorstand der Schulstiftung ist Friederike Heidland
Register: Stiftungsverzeichnis der Evangelischen Landeskirche in Baden, Register-Nr.: 35/171